
Б о е в о й Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

авангард молодежи

В просторных и светлых аудиториях, 
Я учебных кабинетах и лабораториях на

шего института тысячи iC“0— ” девушек 
упорно овладеваю т основами передовой науки, 
готовясь придти на заводы, фабрики, ново
стройки высококультурными, разносторонними, 
передовыми советскими специалистами. И в 
их первых рядах идут представители славно
го комсомола.

Комсомольцы института деятельно борются 
за  отличные знания. П о 'Итогам весенней 
экзаменационной сессии количество отличных 
и хороших оценок, полученных комсомольц,а- 
■ми-политехниками, составило 32,6 процента. 
90 студентов — членов BJIKCM, лучших от
личников института получают именные сти
пендии'.

На снимке: студенты-политехники на заня
тиях в одной из аудиторий; на первом плане — 
студентка 425-й группы электротехнического 
факультета комсомолка Галина Руднева
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К  новым у сп ех а м , 
ком сом ольцы !

D 4 E P A  открылась отчетно-выборная кон
ференция комсомольской организации на

шего института. Дружным, сплоченным коллек
тивом, полным горячего стремления успешно бо
роться за  победу коммунизма в нашей стране, 
приходит к своим отчетам и выборам наш ин
ститутский комсомол — боевой авангард моло
дых политехников, чья деятельность повседневно 
направляется партийной организацией.

Натекший год был знаменательным для  наших 
комсомольцев. Руководствуясь решениями XI 
с 'езда ВЛКСМ, комсомольская организация рас
ширила и укрепила свои связи с несоюзной мо
лодежью, на новый еще более высокий уровень 
подняла всю работу среди юношей и девушек. 
Нельзя найти ни одного такого звена в деятель
ности института, куда бы комсомольская орга
низация не вложила своих молодых сил.

В борьбе за  повышение академической успе
ваемости студентов и содружество с производ
ством, в организации повседневной марксистско- 
ленинской учебы молодежи, в развитии массовой 
физкультуры, строительстве сельских электро
станций — всюду наш комсомол выступал бое
вым помощником партийной организации, подлин
ным вожаком молодежи, инициатором и за
стрельщиком многих славных дел.

К новым успехам, товарищи комсомольцы! Ис
пользуя опыт передовых организаций ВЛКСМ, 
смело вскрывая недочеты в работе комсомоль
ского актива, сделаем жизнь в организации 
ВЛКСМ нашего института ещ е более полно
кровной, содержательной и интересной, поможем 
партийной организации и дирекции с честыо вы
полнить задачи по подготовке высокоидейных, 
всесторонне развитых специалистов, достойных 
великой сталинской эпохи.

Величайший 
вклад 

в науку
Состоявшееся na-днях общее 

партийное собрание нашего ин
ститута было посвящено вопро
сам перестройки учебной и на
учной работы в связи о трудами 
товарища П. В. Сталина по язы
кознанию. С докладом на эту те
му выступил секретарь парткома 
тов. Французо®.

Отметив, что работы товарища 
Сталина «Относительно марксиз
ма в языкознании», «Некоторые 
вопросы языкознания» и «Ответ 
товарищам» не только обогаща
ют науку о языке, по являются 
новым величайшим вкладом в 
сокровищницу марксизма-
ленинизма, докладчик подробно 
остановился па вопросах о том, 
как коммунисты нашего ипстн- 
тута выполняют указания това
рища Сталина, выдвинутые в его 
исторических трудах.

На ряде кафедр и факультетов 
проведена некоторая работа по 
перестройке деятельности в свете 
новых трудов товарища Сталина. 
Партийная организация усилила, 
свою помощь коммунистам в 
творческом изучении классиков 
марксизма-ленинизма. Повысился 
уровень критики и самокритики 
при обсуждении тех или иных 
вопросов, связанных с работой 
кафедр и отдельных учепых.

—  Однако, —  говорит тов. 
Французов, —  это только начало 
работы. У нас имеют место и мно
гие недостатки. Начетничество, 
«талмудизм», упрощенчество и 
вульгаризация в (понимании ряда 
вопросов марксистек о-ленинской 
науки еще существуют во взгля
дах пекоторых наших товарищей. 
Задача партийной организации 
состоит в том, чтобы создать все 
условия для смелого дерзания во 
•всех отраслях науки, для разви
тия широкой критики нри об
суждении важнейших вопросов 
работы факультетов, кафедр и от
дельных работников института.

Интересным было выступление 
в прениях тов. Кадачнгова. Ска
зав, что новые труды товарища 
Сталина являются событием ис
ключительной важности, он при
звал коммунистов всех кафедр 
активнее приступить к  их изу
чению. Парткому института сле
дует предусмотреть в  планах ра
боты регулярное проведение лек
ций по трудам товарища Сталина, 
теоретических конференций, кон
сультаций, собеседований.

На необходимость усиления 
партш’иго-организационной и пар
тийно-пропагандистской работы в 
связи с новыми трудами товарища 
Сталина указал в своем выступ
лении тов. Чулков. Он указал 
также на пебходимость значитель
но выше поднять идейное содер
жание преподаваемых предметов, 
шире использовать» лекциях ма
териалы о достижениях передо
вых новаторов науки н произ
водства.

В препнях выступили также 
коммунисты тт. Мелентьев, Де- 
менцевнч, Вульф и другие, все
го 9 человек. 'Все они, отмечая 
труды товарища Сталина, по во
просам языкознания как образец 
творческого марксизма, говорили 
о конкретных мерах, необходи
мых для успешной перестройки 
работы института в свете гени
альных положений, выдвинутых 
лучшим другом науки великим 
вождем товарищем Сталиным.

С нами Сталин— 
знаменосец мира

Громадный актовый 
зал  ^нашего института 
переполнен. Сотни сту
дентов, профессоров, 
преподавателей и служ а
щих пришли на собра
ние, посвященное ито
гам 2-й Всесоюзной кон
ференции сторонников 
мира.

На трибуну поднимает
ся старейший ученый 
нашего института, член- 
корреспондент Академии 
наук СССР, лауреат Ста
линской премии, профес
сор М. А. Ш ателен. Д е 
легат конференции под
робно рассказы вает об 
ее работе.

— Со всех концов на
шей необ’ятной Родины 
е ’еХались в МосКву д е 
легаты, избранные со
ветским народом. И з
брав делегатов на Все
мирный конгресс сторон
ников мира, посланцы 
народа заявили о непре
клонной решимости со
ветских людей бороться 
всеми силами за  святое 
дело мира. От имени 
миллионов людей, вхо
дящих в братскую семью 
народов Советского Сою
за, они сказали  — в 
борьбе за мир мы побе
дим потому, что с нами 
великий Сталин, а где 
Сталин — там победа!

Слово предоставляется 
заведующему кафедрой 
электроме т  а л  л  у р г и и 
цветных металлов док
тору технических наук 
профессору 10. В. Бай- 
макову.

— В нашем горячем 
желании отстоять дело 
мира нас поддерживают 
сотни миллионов про
стых людей всего земно

го шара, — заканчивает 
свою речь профессор 
Ю. В. Баймаков. — Под 
руководствам великого 
знаменосца мира товари
ща Сталина мы предот
вратим войну, которую 
хотят разжечь америка
но-английские империа
листы и их пособники.

С взволнованной речью 
обращ ается к собрав
шимся сталинская сти
пендиатка студентка 
Т.- Буймова. Она призы
вает работать и учиться 
еще лучше и, укрепляя 
могущество Советской 
страны, внести еще 
больший вклад в дело 
борьбы за  .мир.

О кровавых преступле
ниях, совершаемых озве
релой солдатчиной по 
указке дельцов У олл
стрита против свободо
любивого корейского на
рода, с  гневом говорит 
аспирант К. Селезнев.

В единодушно приня
той резолюции коллек
тив института заявил, 
что своим самоотвержен
ным трудом и учебой, 
дальнейшим развитием 
творческого содруж ест
ва людей науки и про
изводства будет и 
впредь крепить могуще
ство наш его социалисти
ческого государства, 
идущего в  авангарде 
борьбы за мир.

*  * *

Н а снимках вверху: 
справа — выступление 
делегата конференции 
сторонников мира члена- 
корреспондента А каде
мии наук СССР профес
сора М. А. Ш ателен, 
слева — общий вид со
брания

Навстречу^выборам, 
в местные Советы:

Вечера,
лекции,
встречи

П ЛА Н  РАБОТЫ  
ОДНОГО 

А ГИТПУНКТА

31 октября исполняется 25 лет- 
со дня смерти одного и з славных 
воспитанников нашего института, 
выдающегося полководца Красной 
Армии, замечательного деятеля 
большевистской партии и Совет
ского государства Михаила В а
сильевича Фрунзе.

Эта дата отмечается агитпунк
том Дома ученых в Л есном. 
Здесь 31 октября полковник Гу
саков прочтет для! избирателей 
лекцию о  жизни и революционной 
деятельности М. В. Фрунзе.

В плане работы агитпункта 
много интересных мероприятий. 
Здесь систематически проводятся 
лекции, вечера, (встречи. В начале 
ноября будут проведены два те 
матических вечера: один — для- 
молодых избирателей, другой —» 
д л я  профсоюзного актива инсти
тута.

Агитпункт уделяет большое 
внимание вопросам творческого 
содружества института с произ
водством. H a-днях здесь состоит* 
ся встреча ученых-политехникоз с 
работниками завода имени Сталина, 
на котором люди труда и  науки 
расскаж ут о  своих совместных 
достижениях, одержанных' в  борь
бе за технический пропресс, по
делятся опытом работы над зак а 
зами сталинских новостроек.

Посланцы
института

Состоялось собрание студен
тов, профессоров, преподавателей, 
рабочих и служ ащ их нашего ин
ститута, посвященное выдвиже
нию кандидатов в состав избира
тельных комиссий по выборам в 
местные Советы депутатов трудя
щихся. Коллектив политехников 
послал в избирательные комиссии 
74 своих представителя.

В Окружную комиссию по вы
борам в Ленинградский городской 
Совет избраны тт. П. Я- Агеев, 
В. А. Флорин, И. Г. Зилинский, 
Т. Г. Буймова, В. Ф. Коростелева^ 
Т. Н. Ермолина, П. Д. Слесарев, 
Т. Н. Соколов.

В числе членов Окружных и 
Участковых комиссий по выборам 
в районный Совет — профессора 
М. П. Костенко, П'. Д . Глебов;, 
студенты В. Антонов, Л . Сметан- 
никова, 3 . Троицкая и многие, 
другие.

=_ Боевой авангард молодежи
Особое внимание уделяет- 

в  ся в институте изучению 
самой передовой науки, науки из 
наук — марксистско - ленинской 
теории, ибо без знания ее нельзя 
стать полноценным советским спе
циалистом'.

За  истекший год  значительно 
повысилась успеваемость студен
тов комсомольцев по основал! 
марксизма-ленинизма и политиче
ской экономии. Велик интерес 
молодежи к изучению замеча
тельных трудов М аркса, Энгель
са, Ленина, Сталина. Н а факуль
тетах систематически проводятся 
теоретические конференции, лек
ции, собеседования по важнейшим 
вопроса м марке истско- лен ш !ской 
теории. В эти дни десятки 
коме ом о л  ь цев - от л и ч н и ков нашего 
института работают на избира
тельных участках.

На снимке; в читальном зале 
кабинета марксизма-ленинизма; 
студент 245-й группы механико- 
машиностроительного факультета 
комсомолец Виктор Галинтовский 
конспектирует работу товарища 
И. В. Сталина «Об основах 
ленинизма». Фото Л. Коровина



Б о е в о й
а в а н г а р д
м о л о д е ж и

Забытая организация

3 Свыше 1000 юношей и 
■ девушек, большинство 

из которых комсомольцы, об ’- 
еднняет научно-техническое 
студенческое общество нашего 
института, насчитывающее 
64 кружка. Работа этих круж 
ков— яркое свидетельство го
рячего стремления нашей мо
лодежи быть всесторонне раз
витыми специалистами, глубо
ко энать передовые достиж е
ния науки и техники.

З а  истекший год силами 
студентов в академических 
группах проведено 140 бесед 
на научно-технические темы. 
Членами студенческого обще- 

' ства прочитано 255 докладов 
на кружках(, выполнено 250 ра
бот, многие из которых имеют 
практическую ценность для 
производства. За это ж е время 
проведены две общеинститут
ские научно-технические кон
ференции, заслуш авш ие около 
100 докладов студентов.

На снимке: член НТО 
студент 322-й группы электро
механического факультета 
комсомолец А. Павлов соби
рает схему «мигающего света» 

Фото Л . Коровина

Несколько лет назад решением 
комитета ВЛКСМ была создана 
комсомольская организация рабо
чих и служащих нашего инсти
тута. Это решение было вызвано 
необходимостью создать единый 
боевой комсомольско - молодеж
ный коллектив, способпыи орга
низовать работу по повышению 
идейно - политического уровня 
комсомольцев, повести борьбу за 
применение стахановских мето
дов труда, за бережливость и 
экономию, за культуру производ
ства, способный решать и мно
гие другие задачи. С тех пор 
прошло уже немало времени. Мно
го, казалось бы, хороших начи
наний должно было быть прояв
лено и в самой организации ра
бочих и служащих.

Однако хороших начинаний 
здесь никаких пет. Комитет ком
сомола допустил серьезную ошиб
ку. утвердив секретарем бюро 
ВЛКСМ организации студента 
первого курса механпкоматпино- 
строительного факультета Н. Цы- 
бакпна, плохо знакомого со спе
цификой комсомольской работы в 
организации рабочих и служа
щих.

Комитет ВЛКСМ пошел по 
неправильному пути. Он счел, 
что легче подобрать комсомоль
ского руководителя из среды сту
дентов, чем самому заниматься 
воспитанием молодых рабочих и 
служащих. Зная, что комсомоль
ская организация рабочих и 
служащих фактически бездей
ствует, члены комитета не на
шли времени побывать в ней, 
разобраться на месте и помочь

комсомольскому активу нала
дить работу.

Па сегодняшний день не все 
комсомольцы этой организации 
участвуют в социалистическом 
соревновании, ни один член 
ВЛКСМ не охвачен политучебой. 
Школу рабочей молодежи посе
щают единицы. Безобразно об
стоит дело с уплатой членских 
взносов. М. Стефанов не платил 
взносов с апреля 1949 г. Такое 
же положение и у Н. Беляевой, 
3. Потаповой, П. Па.кина. Непо
нятно, почему бюро ВЛКСМ до 
сих пор не ставпт вопроса о 
пребывании в комсомоле этих то
варищей, явно нарушающих 
устав ВЛКСМ?

В организации рабочих и слу
жащих низка и дисциплина. О 
состоянии ее можно судить хотя 
бы по такому факту: комсогруп- 
па ОГМ в количестве 8 человек 
с апреля не может собраться для 
выбора комсорга. Да что комсо- 
группа —  бюро ВЛКСМ в тече
ние четырех месяцев не удостои
лось провести пи одного заседа
ния.

К выполнению задач, постав
ленных перед комсомольскими 
организациями постановлениями 
X I с’езда комсомола и пленумов 
ЦК ВЛКСМ, здесь по сути дела 
еще не приступили. Вновь из
бранному комитету ВЛКСМ необ
ходимо с первых же дней уде
лить больше вппмания этой ор
ганизации, помочь ей исправить 
недостатки и направить работу 
по правильному пути.

Студент В. АН ИСТРАТОВ

б о е в о й  а в а н г а р д  м о л о д е ж и
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Комсомольцы на

шего института яв
ляю тся инициаторами 
славного патриотическо
го движения студенче
ской молодежи Ленин
града. «Месяц каникул1— 
стройке!» — этот при
зыв встретил горячий от
клик всего ленинград
ского студенчества.

В авангарде молодых 
электрификаторов идут 
комсомольцы -политехни

ки. В дни летних каникул около 2000 студентов наш его инсти
тута самоотверженно трудились на стройках двух колхозных 
электростанций — Ложголовской и Непповской. Передовиками 
строительства, как и везде, явились комсомольцы. Многие иэ 
них были награждены за трудовые успехи на строительстве 
электростанций Почетным» грамотами Ц К  ВЛКСМ  и Обкома 
ВЛКСМ.

На снимках: вверху (на первом плане) — студенты 
электромеханического факультета комсомольцы Николай Криво
носой и Мария Потапова за укладкой здания Ложголовской 
ГЭС; в круге — лучш ая бетонщица последней смены строи
тельства Ложголовской ГЭС студентка металлургического ф а
культета комсомолка Галина Савцова Фото Г. Коновалова

За сплоченные коллективы 
самодеятельности

Поучительное
собрание

Состоялось отчетно-выборное 
комсомольское собрание энергома- 
шиностронггельного факультета, 
заслуш авш ее доклад секретаря 
бюро ВЛКСМ  тов. Душенова.

Интересными и поучительными 
были прения. Комсомольцы, отме
чая  положительный опыт работы 
бюро, в то ж е  время останови
лись на ряде серьезных недостат
к о в  в  деятельности его членов и, 
в частности, секретаря тов. Д у 
шенова.

Тт. Голованов, Нартов, Пасен- 
ко, Д икарев и другие отметил», 
что члены бюро работали разроз
ненно, сектора не помогал» друг 
другу. Особенно плохо работал 

•сектор академической успевае
мости. Слаб был контроль за  дея
тельностью агитаторов. На засе
даниях бюро не всегда соблюда
лась коллегиальность, нередко 
секретарь тов. Душенов при ре
шении различных вопросов не 
считался- с мнением других чле
нов бюро, что, конечно, не могло 
не влиять на ход работы.

Секретарь бюро тов. Душенов 
признал критику, в свой адрес 
правильной.

Отчетно-выборное собрание 
э I [ергом аши-нос тро ите л ьн ог о ф а
культета, прошедшее под знаком 
принципиальной критики, дало 
наказ новому составу бюро 
В ЛК С М  — направить все свои 
силы и умение на быстрейшее 
устранение подмеченных недо
статков и, в первую очередь, на 
повышение 'академической успе
ваемости студентов.

Студент И. ПИНЧУК

ЕХН

В постановлениях IV пленума 
Ц К  ‘ВЛКСМ  говорится, что куль
турно-массовая работа является 
одним из важнейших средств 
коммунистического 'воспитания мо
лодежи. Зад ача  комсомольских 
организаций состоит в том, чтобы 
изо дня с  день поднимать уро
вень этой работы, делать досуг 
молодежи все более увлекатель
ным и интересным.

Я хочу сказать  о  самодеятель
ности института. У нас созданы 
кружки на. факультетах. Их 
участники нередко выступают с  
концертами на подшефных пред
приятиях, на вечерах отдыха, в 
общежитиях. Однако этого дале
ко не достаточно. В задачу кол
лективов самодеятельности входит 
не только работа с уж е имеющи
мися © них участниками, но и по
вседневное выявление и воспита
ние иэ числа способных студен
тов новых певцов, декламаторов, 
музыкантов!, танцоров.

Эту работу можно успешно ре
шить только при активном уча
стии комсомольской организации

и опытных руководителей само
деятельности. Н азрела необходи
мость концентрировать самодея
тельность >в клубные круж ки. 
Наиболее важное в  этом вопро
се  — это создание хора, к ак  са
мого массового вида худож е
ственной самодеятельности.

Н аравне с этим, необходимо 
существование и факультетских 
коллективов самодеятельности.

Они должны быть дружнее, 
сплоченнее, работоспособнее. Их 
деятельность следует приблизить 
к нашим студенческим общежи
тиям.

Большое внимание надо уде
лить пропаганде самодеятельно
сти: чаще освещ ать работу кол
лективов © факультетской печати, 
оформить фотостенды, а такж е 
организовать обменные концерты 
коллективов. Н а все эти вопросы 
следует обратить серьезное вни
мание новому комитету ВЛКСМ, 
ибо создание сплоченной худож е
ственной самодеятельности—одно 
иэ важных дел  комсомола.

Студент А. ТОПУНОВ

Не слышно 
голоса 

агитаторов
Приближаются выборы в мест

ные Советы. Сейчас особенно 
важно донести до каж дого  моло
дого избирателя задушевное 
слово правды о нашем государ
стве, строящем коммунизм, об из
бирательной системе, о борьбе со
ветского народа за мир во всем 
мире.

Однако в некоторых группах 
нашего курса не слышно голоса 
агитаторов. Не работают выде
ленные комсомольской организа
цией агитаторы групп Сазонов 
(262/2 гр.), Гилевич (266/1 пр.). 
Редко выступают перед своими 
товарищами комсомольцы Софро- 
нова (268/с гр.) и Петров (263 
гр.). Комсомольская организация 
не направляет их работу.

Н аряду с этим, у нас есть 
группы, где агитаторы работают 
активно и комсогруипорги оказы 
ваю т им хорошую помощь.

Комсомольская организация 
долж на позаботиться о  том, что
бы опыт лучших был использо
ван в своей работе всеми агитато
рами групп.

Студентка М. ЛАХАНОВА

Б о е в о й  а в а н г а р д  м о л о д е ж и

5 В нашем институте физическое воспитание 
я занимает одно из почетных мест. Студенты- 

политехники с  увлечением занимаются многочис
ленными видами спорта.

Большую заботу о  развитии фнзичеокой куль
туры и спорта проявляет комсомольская органи
зация. Так, по ее  инициативе было решено по
строить свой стадион, сооружение которого уж е 
началось.

Физкультура и спорт в нашем институте при
обретают с каждым годом все больший и боль- 
шин размах. Об этом убедительно свидетель
ствуют цифры. Физкультурой занимаются более

4000 студентов-политехийков. Свыше 3600 спорт
сменов нашего института под руководством опыт
ных тренеров совершенствуют в 21 секции свои 
спортивные навыки, получаемые н а  академиче
ских занятиях. З а  отчетный период в нашем ин
ституте подготовлено 411 разрядников. 538 поли
техников сдали нормы на значок ГТО второй 
ступени и 459 — первой ступени.

На снимке: команда энергомашинострои
тельного факультета, завоевавш ая первое место 
в 4-й эстафете «Выборгская сторона» на приз 
газеты «Политехник»; большинство в команде— 
комсомольцы Фото Л. Коровина

Каждый 
комсомолец— 
значкист ГТО

Большая ответственность ло
жится на комсомольскую органи- 
вацию института в деле подго
товки значкистов ГТО. Однако 
ход выполнения годового плана 
подготовки значкистов свиде
тельствует о явном неблагополу
чии на этом важнейшем участке 
физкультурной работы. Особенно 
плохо выполняется план на 
электромеханическом и инженер
но-экономическом факультетах. 
Повпдимому комсомольские орга
низации этих факультетов забы
ли о значении работы по ком
плексу ГТО и пустили ее па са
мотек.

Хуже всего обстоит дело с 
подготовкой значкистов ГТО пер
вой ступени. Па физикомехани
ческом факультете за девять ме
сяцев годовой план выполнен 
всего лишь па 30,4 процента, 
на электромеханическом —  на 
30,7 процента, на энергомашпно- 
строительном —  па 35,5 процен
та. Цифры неутешительные.

Можно признать благополуч
ным положение лишь па един
ственном факультете —  гидро
мелиоративном. Здесь к  1 ок
тября план подготовки значки
стов ГТО первой ступени выпол
нен на 93,3 процента, а второй 
ступени —  значительно перевы
полнен, составив 150 процентов.

Комсомольским организациям 
других факультетов следует по
следовать примеру гидромелио
раторов, а будущему соста-ву ко
митета ВЛКСМ необходимо учесть 
все недостатки в работе по ком
плексу ГТО п с первых же дней 
своей деятельности взять под 
контроль ход выполнения годо
вого плана. Каждый комсомолец 
должен стать значкистом ГТО —  
такова задача нашей комсомоль
ской организации.

Г. М И Х А ЛКИ Н , 
зав. кафедрой физического 
воспитания и спорта
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